



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS
SECRETARÍA GENERAL
REGISTRO GENERAL

24 SEP. 2020 17:39:20

Entrada **57684**

Pregunta con respuesta escrita

Competencia	Competencias de la Cámara
Subcompetencia	Control e información
Tipo Expediente	184-Pregunta al Gobierno con respuesta escrita.

Fdo.: María MUÑOZ VIDAL
Diputada

Fdo.: María Carmen MARTÍNEZ
GRANADOS
Diputada

Fdo.: Marta MARTÍN LLAGUNO
Diputada

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

María Carmen Martínez Granados, Marta Martín Llaguno y María Muñoz Vidal, diputadas del Grupo Parlamentario Ciudadanos, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes, del vigente Reglamento de la Cámara, presentan la siguiente pregunta para la que se solicita respuesta por escrito **sobre las razones por las que el Gobierno de España no ha solicitado ayudas de la Unión Europea para el sector turístico español.**

Congreso de los Diputados, 24 de septiembre de 2020

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

La pandemia de la COVID-19 ha afectado de manera especialmente grave a España, provocando algunas de las peores cifras del mundo en materia de contagios y fallecidos por esta enfermedad, pero también las peores previsiones económicas con una caída sin igual entre las economías desarrolladas de todo el mundo según la OCDE o el Banco de España. Es más, los fallos en la gestión del Gobierno de España en la segunda ola hacen que estos organismos también alejen la recuperación económica que algunos expertos esperaban para los inicios de 2021.

Estas cifras se traducen en una desolación para un sector tan esencial como el del turismo, que supone que supone en torno a un 12% de nuestra riqueza nacional y un 13% del empleo, así como en el sector de la hostelería y la restauración, que también supone una pieza clave en nuestra economía y en la vida de muchas familias. Según el Instituto Nacional de Estadística (INE), en abril de este año España perdió más de siete millones de visitas turísticas que, a unos 1.000 euros por persona de gasto medio que realizan los turistas en nuestro país, supone una pérdida de, al menos, 7.000 millones de euros para nuestra economía.

Es más, la patronal Exceltur actualizó sus previsiones de pérdidas anuales y estima que pueden perderse 98.753 millones de euros en todo 2020, y cifraba en 823.000 los empleos perdidos a fecha de julio, en plena temporada de verano. Actualmente, el 41% de los empleos que siguen sujetos a ERTES pertenecen al sector turístico. En este contexto, desde el Grupo Parlamentario Ciudadanos y desde la Delegación de Ciudadanos en el Parlamento Europeo hemos instado a utilizar los fondos de recuperación que llegarán gracias al acuerdo en el seno de la Unión Europea en reforzar la competitividad del sector turístico español, aliviando así este impacto económico.

Sin embargo, y a raíz de una pregunta formulada por el eurodiputado de Ciudadanos José Ramón Bauzá, la Comisión Europea ha admitido que el Gobierno de España no ha solicitado ningún tipo de ayuda europea dentro del marco de

ayudas de Estado de la Unión Europea para el sector del turismo de nuestro país. Por tanto, esto supone una gran oportunidad perdida para miles de familias, jóvenes y trabajadores españoles de prácticamente todas las Comunidades Autónomas, que no tendrán ningún tipo de salvavidas para poder afrontar esta situación crítica. En cambio, en torno a una decena de países de la Unión Europea sí se han puesto en contacto con la Comisión Europea para aprobar marcos de ayudas públicas para sus sectores, algo que el departamento de competencia de la institución ha autorizado.

Por estas razones, se formulan las siguientes preguntas:

1. ¿A qué se debe la decisión del Gobierno de España de no contactar con la Comisión Europea para aprobar un marco de ayudas de Estado para el sector turístico español?
2. ¿Qué medidas tiene previsto tomar el Gobierno para aliviar la situación de las miles de familias y de empresas del sector turístico que se han visto afectadas por la crisis derivada de la pandemia de COVID-19?
3. ¿Va el Gobierno a responder a la petición de las empresas del sector turístico español de extender los ERTES hasta 2021?

María Carmen Martínez Granados

Marta Martín Llaguno

María Muñoz Vidal

Diputadas del Grupo Parlamentario Ciudadanos

Grupo Parlamentario Ciudadanos

Congreso de los Diputados

Carrera de San Jerónimo, s/n

28071 · Madrid · España

24 SEP. 2020 17:39:20 Entrada: 57684